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距离10月16日，我市第四个慈善日，还有1个月的时间。
今年郑州慈善日的主题为“阳光慈善·温暖郑州”。
如何打造阳光？什么善事能够温暖您的心灵？
从今日起，郑州晚报将开通“慈善心愿，大家说说”栏目，您有什

么样的心声，有什么慈善项目的“金点子”，都可以同郑州慈善总会进
行联系，本报将给予全程关注。爱心电话为：68665328、68665308。

也许您的一个慈善心愿，将可以成就一个好的慈善项目，将可以
救助众多的困难群体。

1000万元的善款花哪儿了？

郑州“慈善警察”首次出击
20个慈善项目“晒”在阳光下

今日起，本报将陆续刊登所有慈善项目的进展情况，所有市民都可以参与监督
第四个郑州慈善日活动即将启动 您有啥慈善心愿都可来说说

爱心企业和人士捐出的钱都花在哪了？这些善款有没
有被挪用或者浪费？这些善款的支出是否合理？……

好多人捐款后，心里都会产生这样的疑问，担心“捐得不
明不白”，公众迫切呼唤“透明慈善”。

在10月16日第四个郑州慈善日即将到来之际，郑州慈善
总会“阳光慈善·温暖郑州”行动拉开大幕：继7月22日通过《郑
州晚报》晒出慈善账本，公开了该会2011年上半年捐赠救助公
示，将每一笔善款，每一处花费都明明白白公布于阳光下的基
础上，从9月6日起，郑州慈善总会主动邀请由人大代表、政协
委员、捐赠者、受助代表、纪检、监察、审计等部门人员组成的监
事会成员，开展了为期一周的调研和督察工作，目标直指郑
州慈善总会去年拿出千万元签订的20个慈善项目。

“实地接触了很多慈善项目和受益人，我尤其关注每个
项目的财务账本，发现效果真的很不错，但仍有部分单位的
财务支出还有待进一步细化和完善，我们也将对其下达整改
通知书。”监事会成员、郑州众兴置业有限公司财务总监郑丽
说，“通过此次督察，对所有的慈善善款开展了监督，这样不
仅对项目单位起到一种‘震慑’作用，让他们在用出每笔善款
的时候更加慎行，每一分钱都要花到需要救助的人身上，同
时，此次郑州慈善总会主动邀请‘外人’来监督爱心项目，也
体现了确保慈善资金在阳光下运行的重要意义。”

郑州慈善，沐浴在阳光下。
从今日起，本报将陆续刊登所有慈善项目的进展情况，

所有郑州市民都可以参与监督。 晚报记者 裴蕾 文/图

拿出 1000 万元做
20件慈善大事 郑州头
一回

1000 万元，20 个慈善项目。
2010年 11月 30日上午，郑州慈善总
会一口气签下了 20 笔慈善爱心“大
单”，签约总金额达到 1000 万元，涉
及安老、抚孤、助学、助残、助困、助
医、精神扶贫等多个方面。

据悉，这是郑州慈善总会建会以
来最大的一次救助款项，在全国慈善
救助活动中也很少见。

郑州慈善总会会长武国瑞昨日
介绍说，当日签订的不少慈善项目也
填补了国内的空白：如“慈善绿城 大
爱助行”项目，为郑州市 500 名家庭
困难的行动不便人士及革命伤残军
人每人赠送轮椅一辆；“爱童行动”项
目，针对郑州市内服刑人员的未成年
子女、服刑人员及其家庭，开展小家
庭照料服务；“呵护心灵·一路同行”
项目，每年救助我市范围内家庭贫困
的精神病患者及有明显危害社会公
共安全的精神病人、解锁救治被关在
家的重症精神病人；“助童成长”项
目，在郑州市建立全天候街头救助服
务点、“类家庭”、家庭寄养等方式，救
助 6～16岁流落街头、陷入困境的儿
童；“关爱学子 相伴成长”——青少
年心理援助项目等。

“这些项目将慈善的触角伸到了
下肢残疾、服刑人员未成年子女、贫
困精神病人、流浪未成年人的身边，
这些都是关注点比较新的慈善项目，
同时填补了国内救助项目的空白，在
创立慈善项目工作中是新的尝试。”
武国瑞说。

“要以诚信建设为目标，提升慈善组
织的公信力。”在今年 4 月 8 日举行的全市
慈善工作会议上，市民政局副局长、郑州慈
善总会常务副会长兼秘书长王万民表示，
打造透明慈善，不仅需要内部的自我约束，
还需要来自外部的监督。

郑州慈善总会决定，正式成立监事会，
广泛吸收人大代表、政协委员、捐赠者、受
助代表、纪检、监察、审计等部门人员，监督
慈善的募捐，监督慈善的救助，监督慈善工
作的运行，监督项目的实施、评估和反馈，
形成内部监督、社会监督、媒体监督三位一
体的监督机制。

“我们将建立信息披露机制，整个过程
做到六个公开：公开捐赠数目、公开捐赠细
项、公开捐赠对象 (在受益人同意的情况
下)、公开救助过程、公开救助金额、公开救
助结果，让捐赠者与社会各界都享有对慈

善捐款使用情况的知情权，完全透明化。”
王万民作出了承诺。

这个承诺得到了兑现。
随着投入达 1000 万元的 20 个慈善项

目的实施进程，从 9 月 6 日起，由监事会顾
问、市审计局总审计师谢书明和监事会主
席、市人大代表、郑州华联商厦有限责任公
司董事长张淑云带队，郑州慈善总会副秘
书长陈永连，市民政局纪委副书记潘爱香，
省人大代表、巩义市新中镇杨树沟村党总
支书记张金保，市人大代表、郑州市第 106
中学校长苏芳，省政协委员、管城区监察局
副局长裴俊，郑州日报社副总编辑张利民，
河南康利达集团副总裁张勤，郑州日产汽
车有限公司监审部部长徐会梁，郑州天方
集团副书记、工会主席郑静，郑州众兴置业
有限公司财务总监郑丽等12位郑州慈善总
会的监事会成员，兵分两组，对项目逐一开

展督察和检查。
每到一个地方，监事会成员都会通过

座谈等多种方式，实地查看慈善项目进展
情况，详细查阅慈善资金“账目”，认真了解
每个救助项目的具体流程和每一笔善款的
用途去向。监事会成员们还广泛地和受助
对象进行了沟通交流，了解这些受助人员
的相关情况。

“我去了 4个项目单位，对每一笔账目
支出都看得非常仔细，这些钱都是善款啊，
来之不易，一角一分都应该用到弱势群体
的身上。”监事会顾问、市审计局总审计师
谢书明说，“警察发现了驾驶员违章，就会
开出罚单。我觉得我们就是在承担‘慈善
警察’的角色，严格对善款进行监督，发现
不规范或者用途不明确的，也会开出整改
通知书，促使其尽快整改。对于一些没有
用到弱势群体身上的善款，必须追回。”

“我很想说感谢，感谢监事会成员们尽
职尽责地工作，他们的工作，是对慈善工作
负责，对捐款的爱心企业和人士负责，更是
对需要帮助的弱势群体负责。”对于此次主
动邀请“外人”监督慈善总会，郑州慈善总
会会长武国瑞表示，所有的善款能否经得
起考验，能否全部用到弱势群体身上，希望
监事会成员们能够发现问题，并督促进行
整改。

武国瑞认为，此次监事会成员中，不仅

有人大代表、政协委员、爱心人士代表等，
还邀请到了来自审计、纪检监察等政府部
门的专业人士，他们的监察，不仅是对项目
执行单位的监察，也是对我市慈善机构的
一种监督检查。

“所有的善款都来之不易，它们中有些
是企业的纯利润，有些是职工一天的工资，
可以说都饱含了各界人士的辛勤汗水，作
为接受爱心捐赠的慈善机构，我们更应该
管好用好这些饱含社会各界爱心的善款。”

武国瑞说，对于监察中发现的一些问题，比
如慈善项目的设置是否科学合理，流程是
否公开透明，账目流程是否规范等，郑州慈
善总会都将认真进行总结，对监事会提出
的所有意见和建议都将进行整理并发至项
目单位促其整改。

“通过此次监察，我们将更加严格管
理，确保项目规范透明，把善款的使用实实
在在体现在项目的效果中，确保更多弱势
群体受益。”武国瑞说。
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郑州慈善总会监事会成员们正在认真讨论每个慈善项目的进展情况
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